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令和７年３月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （15時 00 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、２月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承

認された。

３ 報告

（１）教育長報告

２/26 総合教育会議

大王谷ファイターズ全国大会出場市長表敬訪問

２/27 日向市小中学校校長会

２/28 日向市東ロータリークラブ協議

３/１ 県立学校卒業式

小中学校長との協議

３/２ 美々津おひなさん祭り

３/５ 竹内日向警察署長退任挨拶

３/６ 課内協議・専門委員会

３/８ 自治公民館振興大会

３/９ 日向ひょっとこマラソン「The Final」

３/10～13 ３月市議会一般質問

３/11 放課後子ども教室等関連協議

開催年月日 令和 7年 3月 19 日（水） 場 所 教育委員会室

開 催 時 間 15 時 00 分 ～ 17 時 20 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

堀田教育部長、大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野

スポーツ・文化振興課長、鍋島生涯学習課長、海野図書館長、

児玉学校給食センター所長、三窪教育総務課総務企画係長、

兼光教育総務課総務企画係主事
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３/14 臨時教育委員会

３/16 中学校卒業式

小中学校個別校長会

３/17 教職員人事異動一般職員内示

旭化成ひむか文化財団理事会

３/19 教職員人事異動管理職内示

（２）３月市議会について

3/10～13 ３月市議会一般質問についての報告

【今村教育長】

なにか質問や感想はないか。

【黒木委員】

議員の説明や質問から、南部地区のことに関心が高いと感じた。今の状況やアンケー

トの状況を丁寧に説明してもらったので、理解してもらえたのではないかと思った。ま

た、有機食材の件や PTA の件など、いろいろできれば、いいと思うことがたくさんあっ

た。ただ、予算や様々な都合などもあるので、なかなか難しいだろうなと感じながら聞

いていた。他にも、「日向市や日向市教育委員会からのトップダウンで指示できないの

か。」といった質問がいろんなところで出ていたが、PTA 活動などそういったところで

は難しいだろうなと思った。回答が難しい質問が多かったのではないかと率直に感じた。

（３）教育委員報告

【児玉委員】

３/16 第 44 回財光寺中学校の卒業式に出席した。会場の体育館では、ステージ側か

ら卒業生、保護者、在校生の順番で座っていた。１組の担任、副担任の先生が袴姿で入

ってきて、子どもたちの胸には、杉を材料にしたコサージュがとても輝いていた。校長

先生の式辞の中に、来年度の制服が変わることを話された。今までの女子のセーラー服

の胸元には「Z」の文字があったが、それが無くなることがとても残念に思われていた。

この「Z」は、財光寺の Zでもあるが、アルファベットの最後の文字であり、初めに戻

る、また始まるという意味もあり、バスやいろんな場所に Zを使っていると話されてい

た。地球の緯度変化を計測するための公式「Z項（木村項）」を発見したことで、とても

評価されている緯度観測所の初代所長である木村榮さんの話など、勉強になる式辞だっ

た。次に、中川 PTA 会長の祝辞は、なぜ勉強が大切なのかということで、１教科ずつ、

国語、理科、美術、音楽などを中川さんの言葉で説明されていた。子どもたちもそうな
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んだと頷きながら聞いている姿が良かった。

他にも、在校生の送辞も、体育大会や部活動のときの話から、卒業生の存在をすごく

大切に思って親しんでいたことや、頼りにしていたことが伝わってきて、感動した。卒

業生の答辞を読んだ生徒は、１年生の頃に１か月ほど学校に行くことができなかった経

験がある生徒だった。その時に見えたことを話していた。家族のことや友だちのこと、

地域見守り隊の方々のこと、もちろん、先生方に向けて感謝の気持ちを堂々と発表して

いる姿に感激した。卒業式の歌では、３年生の指揮者が子どもの夢実現サポート事業に

選ばれた生徒で、全身を充分に使って、素晴らしい指揮をしていたのが印象に残ってい

る。最初から最後まで立派な卒業式だった。

【垣内委員】

３/16 東郷学園中等部の卒業式に出席。大変寒い日で、体育館の中も冷え込んでい

た。式の前から保護者や子どもたちが入っていたが、物音一つしなかった。静粛とした

中での卒業式だった。卒業生が 15 名だったのに対し、来賓の方が 36 名と卒業生の倍以

上方が来賓として出席されていた。地域の宝といった言葉をいくつかの祝辞や式辞の中

にあったように、その様子が伝わってきた卒業式だった。校長先生の式辞の中に、在任

中の３年間の子どもたちの心と身体の成長のことを話しており、これから大きくなって、

また戻って来いよという意味の式辞で、その意味を感じることができた。式の最後には、

短歌の朗詠があり、東郷学園ならではのものだと思いながら聞いていた。全員で朗詠す

る姿は本当にいいなと思うとともに、これからも続けてもらえるといいなと感じた。静

粛な中でも、いろんな場面で心温まる良い卒業式だった。

【是澤委員】

３/９ 日向ひょっとこマラソン「The Final」に参加。今回の開催を最後に、31 回と

いう歴史に幕を閉じた。実行委員として参加し、ゴール前の放送を担当した。日向坂 46

の加藤史帆さんがゲストで来てくれたことで、大勢の方が開会式に来てくださり、最後

にふさわしい開会式ができたと思った。大体３時間くらいで終わるところで、２時間 55

分後くらいに最終ランナーが帰ってきた。ゴール前の放送担当ということもあり、「こ

れが最後です。最後のマラソンです。」と放送させてもらった。最後のランナーが戻っ

てきた時に、寂しさが本当に込み上げてきた。また、県外から人が呼べるような大型ス

ポーツイベントを何か企画できればいいねと最後にみんなで話して終わった。

３/11 日向市文化振興事業団の理事会に出席。事業計画と予算がメインの会議だっ

た。田崎会長から西村会長に代わり、新体制になって活動が始まるとのことだった。会

長の計らいで、事務局スタッフと理事であるメンバーが集まって懇親会を初めて行った

が、大変盛り上がり、さらに理事会がスムーズに進行できるのではないかと考えた。
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３/16 富島中学校の卒業式に出席。卒業生の名前を見たときに、入学式で式辞を読

んだことを思い出した。入学式と卒業式に携わることができたので、運命めいたものを

感じた。厳かに式が行われてすごく良かったと思った。校長先生の式辞の中に、言葉を

大切に扱う、そういう重要性を話されていた。人との良好な人間関係や意思疎通、情報

連携を取るためにも言葉が大切であって、言葉をたくさん知っていることが大事であり、

そのためには、読書が一番効果的であると、とてもわかりやすい丁寧な言葉で話されて

いた。心にしみる式辞だった。

【黒木委員】

３/２ 美々津おひなさん祭りに参加。雛人形と美々津の伝統的な町並みがとても美

しくマッチしていた。お茶やぜんざいもしっかりいただいて、春の訪れを堪能すること

ができた。今年は、みやざき犬の登場やカレーの早食い競争など新たなステージイベン

トもあった。他にも、たくさんのお店が出店していて、昨年以上の盛り上がりを見せて

いたように感じた。開催する回数を重ねるごとに充実した内容になっており、素晴らし

いなと感じた。今年も子どもたちがスタンプラリーに参加させてもらったが、美々津中

の生徒たちがスタッフとして優しく対応してくれた。積極的にかつ楽しそうに取り組ん

でいる姿が印象的だった。このような地域の行事に関わり、地域の役に立つことで達成

感や充実感を得られたのではないかと考えた。とても良い学びの機会にもなっているよ

うに感じて嬉しく思った。

４ 議事

●議案第９号 教育委員会事務局組織の変更に伴う関係規則の整理に関する規則

●議案第 10 号 教育委員会事務局組織の変更に伴う関係訓令の整理に関する訓令

（大平教育総務課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

この２件についてなにか質問はないか。（質問なし）

では、この２件について承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 11 号 日向市立学校の施設の開放に関する規則の一部を改正する規則

（大平教育総務課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。
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【垣内委員】

受付窓口を広くするだけでなく、スポーツ少年団関係も入れてもらえたり、人数制限

が 10 名から５名に変更するなど、使いやすくなっていると思った。インターネット予

約システムとのことだが、申し込む側からすると、重複することが気になる。日にちの

制限や予約は何日前までといった点はどうなっているのか。

【大平教育総務課長】

申請は３か月前から、現時点では、先着順としている。また、キャンセル自体が１週

間前までしかできないというところがある。借りたのに使っていないといった状況が生

まれたら他の団体が使いたかったのに、使えなかったということになるので、他の自治

体を見ながら運用を変えていこうと考えている。一番厳しい自治体では、利用予約はし

たが、使用しなかった団体については、３か月利用を停止させたり、それ以降の予約は

全部取り消したりすることもある。スポーツ少年団については、年度前である３月から

申請をしてもらっている状況である。一般の方については、４月１日に一斉に予約開始

する形式をとっている。これらについても、よかったのか、悪かったのかというところ

も含めて、今後検討していくところだと思っている。

【今村教育長】

スポーツ少年団も３か月前からなのか。

【大平教育総務課長】

体育館の利用の流れとしては、最初に学校の行事や活動などで利用できない日を１年

間分入力してもらう。その後、スポーツ少年団が１年間予約をする。その後に一般の方

が３か月先までの予約ができるというものである。

【今村教育長】

ほかに質問はないか。（質問なし）

では、この件について承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 12 号 日向市立小・中学校の適正規模・適正配置に関する基本方針策定庁内

検討委員会設置規程の一部を改正する訓令

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）
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では、この件について承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 13 号 日向市日本語指導支援員取扱規程の一部を改正する訓令

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。

【今村教育長】

令和７年度は、県および国の補助金がなくなったから、全額市費で行うという話では

なかったのか。

【若杉学校教育課長】

昨年度途中の段階では、県の補助金が無くなると聞いていたが、令和７年度の当初予

算策定の時点で、県と国が 500 円ずつ、それぞれ１時間あたりを補助するという制度が

設定された。国 500 円、県 500 円の補助を受けながら、日本語指導支援員を配置する。

【今村教育長】

ほかに質問はないか。（質問なし）

では、この件について承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 14 号 日向市生徒指導担当専任指導主事取扱規程の一部を改正する訓令

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）

では、この件について承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 15 号 日向市教育支援センター教育相談指導員取扱規程の一部を改正する訓

令

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

ほかに質問はないか。（質問なし）

では、この件について承認するということでよろしいか。（異議なし）
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●議案第 16 号 日向市社会教育指導員取扱規程の一部を改正する訓令

（鍋島生涯学習課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

相談業務の対応時間は何時から何時ですか。

【鍋島生涯学習課長】

令和６年度３月までは、月曜日が休みで、９時から 17 時 15 分だが、令和７年度４月

から月曜日から金曜日までに広げて、時間を９時から 16時に調整する。

【今村教育長】

この件について、意見や質問はないか。（質問なし）

では、承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 17 号 日向市青少年育成センター相談員取扱規程

（鍋島生涯学習課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）

では、この件について承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 18 号 日向市教育大綱に基づく令和７年度教育施策の策定について

（堀田教育部長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件について承認するということでよろしいか。（異議なし）

５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

３/31 教育委員会事務局辞令交付式（退任）

４/１ 教育委員会事務局辞令交付式（着任）
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次年度については、変わった形式で定例教育委員会を開催したいと思っている。本年

度、美々津公民館や東郷公民館を改修していることから、その内覧も兼ねて、定例教育

委員会を開催したいと考えている。

【若杉学校教育課長】

３/25 市内小学校卒業式

３/26 市内小中学校３学期終業式

３/28 日向市小中学校管理職等辞令交付式

3/31～4/11 いのちの大切さを考える週間

４/１ 教育委員会指導主事辞令交付式（着任）

日向市小中学校新規採用職員辞令交付式

第１回初期研修

４/２ 第１回校長会

４/４ 日向市立小中学校合同研修会

第１回教頭会

新任・転任管理職等研修会

４/８ １学期始業式

４/９ 市内中学校入学式

４/11 市内小学校入学式

４/17 全国学力・学習状況調査（小６・中３）

４/24 通学区域審議会

【星野スポーツ・文化振興課長】

４/19 日向市スポーツ少年団総会及び結団式・交流大会（場所：サンドーム日向）

来年度は経済戦略部スポーツ振興課に移管することになっている。

4/10～15 若山牧水生誕 140 年記念「若山牧水書真跡展・若山牧水名歌日中合同書道

展」（福岡市）

５/18 若山牧水生誕 140 年記念「第 14 回若山牧水顕彰全国大会」～しまなみ・ゆめ

しま大会～（愛媛県今治市）

【鍋島生涯学習課長】

4/1～4/7 放課後子ども教室保護者説明会 19:00～ ※平日のみ

（平岩・魚っ子・東郷・美々津・しおみっ子）
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【海野図書館長】

３/27 夜間開館延長、レコード鑑賞会

４/14 図書館ボランティア「友の会」総会

４/17 館内おはなし会（乳幼児向け）

４/26 館内おはなし会（小学生向け）

５/11 春のとしょかんまつり

３/15 にビブリオバトルというイベントを初開催した。バトラーには、６名の参加が

あった。他の人に読んで欲しい本を紹介して、それを聞いた人が投票してチャンピオン

を決めるというものである。今回のチャンピオンは、社会人の方だった。参加者のうち、

１名が市内の中学１年生の女子生徒で、感動的なプレゼンだった。非常に良いイベント

にだったので、継続していきたいと思っている。

【児玉学校給食センター所長】

３/９ 学校給食開始

【堀田教育部長】

文教福祉常任委員会の質問事項について資料に沿って説明

【今村教育長】

なにか質問はないか。

【今村教育長】

文化については、振興計画は立派なものができたが、予算がついていないと言われる

と辛いものである。財政課にもしっかり伝えていきたい。

【今村教育長】

ほかに質問はないか。（質問なし）

６ その他

（１）４月の定例教育委員会の日程について

令和 7年 4月 23 日（水）13時 30 分～

（２）日向市小・中学校辞令交付式

令和７年３月 28 日（金）10時 00 分～11時 00 分
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会場：日向市役所４階 委員会室

（３）新規採用教職員辞令交付式

令和７年４月１日（火）10時 00 分～12 時 00 分

会場：大王谷コミュニティセンター

（４）入学式の出席者について

（５）その他

７ 閉会 （17時 20 分）


